
 

 

 

 

 

 

全国的に大雪警報が発令され交通網が麻痺するなど厳しい冬が訪

れた日本列島。岡山でも東備地区では大渋滞が発生し、県北では

全国ニュースになるほどの積雪があり、大変だった方も多かったの

ではないでしょうか。 

立春が過ぎたとは言え、まだ暖房器具を手放せない状況で電気料

金の値上げ問題がクローズアップされています。 

電気代がなぜ上がるのか、調べると大きく 3 つの理由があります。 

日本では原子力発電と火力発電が主流となっていましたが、東日

本大震災以降は脱原発が進み、ほぼ火力発電になりました。原発

で大きな事故が発生し放射能が流出した場合、その土地が不毛地帯になりかねない為です。また、世界

的な流れとして再生可能エネルギーの利用を推し進めていたこともあり、石油や石炭といった化石燃料

から CO2 排出の少ない液化天然ガス（LNG）による火力発電の割合が大幅に増加しました。 

つまり、LNG に依存した火力発電に移行したわけです。 

脱炭素社会への世界的な流れは、LNG の争奪戦を引き起こし価格の高騰に繋がりました。 

主要な生産国の一つであるロシアがヨーロッパ各地への天然ガスの供給を調整し、ヨーロッパ各国は脱

ロシアを進める流れになり、アメリカやインドネシアの引き合いが大幅に増えたことも輸入価格の上昇に

繋がりました。 

 

次の理由が託送料金の値上げです。託送料金とは電力会社に小売業者（ややこしいですが中国電力が

電力会社で中国電力ネットワークと言う小売業者が別にある）が支払っている送電線利用料の事です。

今年の 4 月からほとんどの電力会社は託送料金を値上げすることを発表しました。幸い中国電力は入っ

ていません。託送料金は電気代に含まれているのでダイレクトに価格に反映されます。 

 

最後に「再生可能エネルギー発電促進賦課金（再エネ賦課金）」が値上がりする事です。 

再エネ賦課金とは太陽光、風力、地熱、水力などの再生エネルギーを電力会社が買い取り、その費用を

消費者が負担するものです。 

経産省が買い取り金額を決めますが、この 10 年で約 13 倍になっています。 

 

私たちに出来ることは電気の無駄遣いをしないことです。地味な節約の話ですが、環境の負荷を軽減さ

せる取り組みにも繋がるのです。経産省のホームページにも節電方法が記載されているので、是非ご覧

になってみて下さいでチュン。 

それではまた。 

ピーちゃんの つぶやき 

  新商品 ベトナム合板を在庫しました！養生に使えまチュン！ 
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